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ОБЗОРЫ И АНАЛИТИКА

Одна из основных целей, которую мы ставили, участвуя в вы-
ставке - это трансляция идеи важности системного подхода к 
построению эффективных производств, когда для решения задач 
Клиента проводится тщательный анализ всех производственно-
технологических факторов, и разрабатываются экономически эф-
фективные проекты комплексной технологической модернизации 

с учетом стоящих задач. Оснащение предприятий осуществляется 
как один из этапов проекта. Причем поставляются и внедряются 
не отдельные единицы оборудования, а технологическое реше-
ние; проводится обучение специалистов, осуществляется техни-
ческая и технологическая поддержка. Основываясь на нашем 
опыте реализации проектов с 1991 года, мы первыми в России 
предлагаем Клиентам качественно новый подход к повышению 
эффективности производств, который можно сформулировать 
как: консалтинг + оснащение + сопровождение.
Архитектура и экспозиция стенда были призваны подчеркнуть 
центральную идею:
• двухэтажная конструкция с зонами демонстрации работы более 
30 единиц оборудования по направлениям деятельности Остека 
и большой комфортабельной зоной для проведения переговоров 
и встреч;
• полукруглая форма стенда ассоциировалась с визуальным 
изображением системного подхода к повышению эффективности 
производств: консалтинг + оснащение + сопровождение;
• на всей площади стенда размещалось большое количество 
витрин с образцами технологических и расходных материалов, 
образцами изделий; техническая документация, примеры отчетов 
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комплектующих для электронной промышленности «экспоэлектроника» и 8-я международная выставка 
технологического оборудования и материалов для производства изделий электронной промышленности 
«электронТехэкспо». Официальную поддержку мероприятию оказали: Министерство промышленности 
и торговли РФ, Министерство образования и науки РФ, Федеральный фонд развития электронной 
техники, Правительство Москвы, Ассоциация производителей электронной аппаратуры и приборов 
(АПэАП), ОАО «Российская электроника».
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Остек на выставке электронТехэкспо 2010:  
системный подход к построению эффективных производств

по результатам аудитов, международные стандарты IPC, ручной 
инструмент;
• на многочисленных плазменных панелях по всему периметру 
стенда демонстрировались видеоролики с работой оборудова-
ния.
Посетители выставки получили на нашем стенде информацию по 
уникальным разработкам и комплексным решениям по всем на-
правлениям, на которых специализируется Остек:
• производство радиоэлектронной аппаратуры;
• производство электронных компонентов;
• производство печатных плат;
• обработка и маркировка проводов;
• изготовление жгутов, моточных изделий;
• контроль надежности и качества изделий;
• реконструкция/строительство промышленных помещений;
•  бесперебойное обеспечение производства технологическими 

и расходными материалами;
• оснащение рабочих мест.
Знаниями по вопросам решения раз-
личных технологических задач, а также 
опытом двадцатилетней работы компании 
по построению конкурентоспособных про-
изводств делились более восьмидесяти 
профессиональных специалистов Осте-
ка - менеджеры по продажам, сервис-
инженеры, технические специалисты, 
руководители среднего и высшего звена. 
Посетители стенда Предприятия Остек получали консультации по 
новейшим технологиям, методам повышения качества и выхода 
годных, обеспечению высокой надежности и долговечности из-
делий, снижению затрат и себестоимости производства.
К каждой выставке мы готовим большое количество событий и 
премьер! Так, большой интерес был проявлен посетителями стен-
да к презентации «Эффективные решения для многономенклатур-
ных производств» с демонстрацией уникальных возможностей, 
предлагаемых Остеком:
• работа с компонентами, поставляемыми в обрезках лент;
•  переналадка сборочных автоматов без остановки работы обо-

рудования;
• дозирование материалов на автомате установки компонентов;
• защита от ошибок оператора;
•  проверка электрических параметров компонентов на автома-

тах установки;
• работа с нестандартными компонентами.
На дни выставки пришлась годовщина подписания ЗАО Пред-
приятие Остек эксклюзивного дистрибьюторского соглашения с 
корпорацией Indium о распространении на территории России 

и СНГ материалов и технологических решений для производства 
электроники. Были подведены итоги первого года присутствия 
технологических решений indium в России: 
•  более 300 отечественных компаний сегодня успешно использу-

ют материалы Indium;
•  решения Indium работают на ряде крупнейших производств 

России, для которых важна высокая эффективность, техно-
логичность и лучшее влияние материалов на себестоимости 
продукции;

•  материалы Indium нашли своё применение у производите-
лей специализированной продукции, которым необходимо 
безупречное качество материалов и уникальность свойств;

•  материалы indium применяются не только для сборки печатных 
узлов, но и находят свое применение в производстве электрон-
ных компонентов.

К значимым премьерам и событиям на стенде Предприятия Остек 
можно отнести: 
• анонс о подписании эксклюзивного соглашения с ведущим 
европейским производителем оборудования для отмывки PBT 
Rožnov, Чешская Республика. Оборудование компании PBT ши-
роко известно в России. В первую очередь, это системы отмывки 
UCE, UCI, Miniclean, Uniclean и Moduleclean. Недавно были раз-
работаны стремительно набирающие популярность Stencilclean, 
Stencilclean SIA, Compaclean и SuperSwash;
•  демонстрацию решений нового партнера Остека - компании 

Marsilli & Co, мирового лидера в области производства станков 
линейной намотки;

•  объявление о начале сотрудничества с одним из ведущих ев-
ропейских производителей оборудования для промышленной 
сборки проводных жгутов компанией PINTO BRASIL - Fabrica de 
Maquinas Industriais, S.A. (Португалия);

•  первую демонстрацию в России новой установки для вакуум-
ной пайки электронных компонентов VLO-6 немецкой компа-
нии Centrotherm. Эта установка разработана специально для 
условий мелкосерийного многономенклатурного производства 

и может быть интересна многим рос-
сийским производителям электронных 
компонентов.
Участники отрасли с воодушевлением 
воспринимали возможность работы по 
различным вопросам с одним интегра-
тором, понимая, что это существенно 
повышает ответственность за итоговый 
результат их партнера, дает уверен-

Одна из основных целей, которую 
мы ставили, участвуя в выставке 
- это трансляция идеи важности 
системного подхода к построению 
эффективных производств
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ность в получении наиболее современного, оптимального и эф-
фективного решения в необходимые сроки, гарантирует единые 
высокие бизнес-процессы в реализации проекта и дальнейшего 
сопровождения.
Прошедший форум стал своего рода отражением тех тенденций, 
которые происходят в отрасли в целом. 
Своими наблюдениями поделились наши специалисты.
Гафт С.К., технический директор:
«Основное, что показал форум - кризис миновал. «Просыпаются» 
частные компании – производители электроники. Наибольший 
интерес вызывают два направления: светодиодные светильники 
и телекоммуникационное оборудование.
Второй важный момент – повысилась заинтересованность 
госпредприятий в обеспечении качества и надёжности выпускае-
мой продукции: на выставке с их стороны 
был повышенный интерес к современ-
ным системам контроля.
И третья тенденция отрасли – заинтере-
сованность участников отрасли в увели-
чении объёмов производства. Причем 
этот интерес был как со стороны госу-
дарственных предприятий, так и частных 
корпораций. Если раньше они интересовались оборудованием 
для производства опытных образцов, то сейчас их заботит и про-
изводительность: для выполнения государственных контрактов 
необходимо обеспечить объёмы среднесерийного производства».
Волков И.А., директор Направления производства электротехни-
ческих компонентов:
«ЭлектронТехЭкспо показала, что еще рано списывать россий-
ских производителей с рынка. Активность посетителей превысила 
наши ожидания. Причем интерес наблюдался по всему спектру 
предоставляемых Предприятием Остек решений: от техноло-
гических материалов до микроэлектронного оборудования, от 
моточных изделий до производства печатных плат.
Новинка, представленная нашим направлением - многошпин-
дельная машина намотки BW8-60 от компании Marsilli (Италия) 
оказалась интересной для многих посетителей. Этот интерес 
носил предметный характер. Посетители задавали вопросы о 
возможностях оборудования, доступных опциях и наращивании 
модулей, цене вопроса и сроках поставки. По отзывам - «это 

идеальное решение для замещения китайского импорта отече-
ственными компонентами с контролируемым уровнем качества». 
Также мы ощущаем рост интереса к простым решениям в об-
ласти обработки проводов. В целом это позитивная тенденция, 
говорящая о том, что компании наращивают выпуск изделий, и 
начинает появляться отложенный кризисом спрос.
Более того, диалоги, начатые на выставке, имеют свое продолже-
ние вне её рамок. Ознакомившись с нашими решениями, пред-
ставители компаний уже приезжают к нам, чтобы на реальных 
образцах оценить возможности оборудования и предлагаемых 
технологий».

Липкин Е.Б., директор Центра сборочно-
монтажных производств:
«Картина, представленная на выставке 
ЭлектронТехЭкспо-2010, ярко отражает 
ситуацию, происходящую в российской 
экономике и, в частности, в радиоэлек-
тронной отрасли.
Главной её чертой является интеграция 

процесса внедрения технологических решений в горизонтальном 
направлении.
Горизонтальная интеграция заключается в том, что доминирую-
щее положение на рынке занимают компании, предоставляющие 
все более широкий диапазон услуг и предлагающие внедрение 
все более широкого спектра технологий. Происходит слияние 
компаний и формирование отраслевых альянсов».
Мы благодарим всех участников выставки, проявивших внимание 
к нашей компании!
Уверены, в дальнейшем нас ждут интересные и успешные со-
вместные проекты! 

ОБЗОРЫ И АНАЛИТИКА

Важный момент – повысилась 
заинтересованность госпредприятий 
в обеспечении качества и 
надёжности выпускаемой продукции

Ждем Вас 19-21 апреля 2011 года на выставке 
ЭлектронТехЭкспо 2011 в Международном 
выставочном центре “КрокусЭкспо”
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- Вадим Вениаминович, первый вопрос касается, наверное, 
наиболее актуальной темы на сегодняшний день – темы 
кризиса. Можно согласиться, что дно мы миновали, одна-
ко по мнению многих аналитиков, российский рынок очень 
тяжело пережил этот кризис, намного тяжелее других стран. 
Это касается не только рынка электроники, но и российского 
рынка в целом. Как Вы оцениваете данную позицию, произош-
ли ли какие-то изменения на российском рынке в результате 
сложившейся ситуации?

Гаршин В.В.: Cегодня мы в начале некоего подъема. В настоящее 
время предпринимается много мер, в том числе, Правительством 
РФ, способствующих росту спроса как на электронику в целом, 
так и на новые технологии. Но, с другой стороны, пока еще рано 
переоценивать ситуацию и прогнозировать развитие в долгосроч-
ной перспективе. 

- Два года назад на выставке «ЭкспоЭлектроника», отвечая 
на наш вопрос о развитии микроэлектронной технологии в 
России, Вы говорили, что практически всё упирается в грань 
между технологиями сборки печатных узлов и микроэлектрон-
ной технологии. В мире, и это очень хорошо заметно, развива-
ются технологии HDI, кристалл на плате, внутренние компонен-
ты. Изменилось ли что-нибудь в этом отношении в России за 
прошедшие два года?

Гаршин В.В.: Буквально только что на переговорах я обсуждал эту 
тему. В России такой процесс тоже идет, но гораздо медленнее, 
чем за рубежом. Идет слияние обычных сборочных процессов, то, 
что мы привыкли видеть на печатной плате, то есть производство 
или сборка печатных узлов. И все ближе и ближе эти процессы 
идут на стык микроэлектроники, печатной платы, керамической 
многослойной подложки, основное применение которых связано 
со спецтехникой. Иными словами, такое движение имеет место 
быть. Хотелось бы, конечно, чтобы оно проходило быстрее. 

- В прошлом году в Вашей компании было открыто новое На-
правление химико-технологических решений, одной из основ-
ных задач которого является поддержка производств печатных 
плат. Как известно, исторически отечественные сборщики 
печатных плат предпочитают изделия, сделанные за рубежом. 
Видны ли сейчас изменения этой тенденции?

Гаршин В.В.: Тенденция осталась та же самая, все покупается, в 
основном, за рубежом. У России нет, фактически, ни одного заво-
да крупносерийного или массового производства печатных плат, 
поэтому говорить о том, что ситуация поменялась, на мой взгляд, 
рано. Тот, кто первым построит серьезный завод по крупносерий-
ному производству печатных плат сможет заработать наибольшие 

деньги, поэтому сейчас все мы ждем, когда появится первый 
такой завод. Я думаю, что пройдет немного времени, и мы такой 
завод здесь построим.

- Возвращаясь к теме кризиса. Компания Остек предложила 
такую меру преодоления сложившейся ситуации как построе-
ние эффективных производств. Если можно, в двух словах, в 
чем это заключается, и какая судьба ждет данную программу, 
когда экономическая ситуация выровняется?

Гаршин В.В.: У нас просто нет другого пути – или мы начнем зани-
маться эффективностью производства, или у нас просто не будет 
серьезных производств в перспективе. Конкуренция обостряется, 
и необходимо все больше и больше внимания уделять именно 
эффективности во всех ее проявлениях - и в выборе оборудова-
ния, и в подготовке персонала, и в организации производства и 
внутренней логистики, и в закупке компонентов и материалов, и 
так далее. Во всем должна быть максимальная эффективность. К 
сожалению, то, что мы видим – очень далеко от мировых стан-
дартов – единицы предприятий в России могут претендовать на 
звание «эффективных». Иными словами, мы имеем непаханое 
поле работы для каждого предприятия.

- Вадим Вениаминович, и последний вопрос немного о другой 
деятельности, об Ассоциации производителей электронной 
аппаратуры и приборов. Вы говорили на круглом столе, орга-
низованным Ассоциацией, о мерах по поддержке российских 
производств. В чем заключаются ключевые аспекты этих мер, 
что нужно сделать в первую очередь?

Гаршин В.В.: В результате опросов российских производителей 
появились некоторые приоритетные направления работы, на 
которых мы будем сосредотачивать свои усилия в 2010 году. 
Основное внимание нас попросили уделить таможенно-тарифной 
политике и всему, что связано с таможней вообще, то есть это 
касается как уровня пошлин на те или иные компоненты, материа-
лы или готовую продукцию, так и самой процедуры прохождения 
всех таможенных формальностей. Необходимо сократить сроки 
прохождения данной процедуры, например, с помощью введения 
электронных деклараций и так далее. Здесь есть над чем рабо-
тать, и это очень сложный вопрос, что-то сдвинуть крайне сложно, 
но не работать тоже нельзя. Следующий момент - это различные 
преференции на рынках государственных заказов, муниципаль-
ных заказов и так далее, то есть всё, что связано с преферен-
циями российскому производителю. Всё это тоже должно быть у 
нас в приоритете, каким-то образом необходимо стимулировать 
бурный рост российского производства электроники. Вот этим мы 
и будем заниматься. Это две основные темы, которые наиболее 
актуальны.

Остек на выставке электронТехэкспо 2010:  
системный подход к построению эффективных производств

В интервью информационному порталу для производителей 
электроники «Элинформ», состоявшемуся во время выставки 
«ЭлектронТехЭкспо – 2010», генеральный директор  
ЗАО Предприятие Остек Вадим Вениаминович Гаршин расска-
зал о перспективах и тенденциях развития микроэлектронной 
отрасли в России.

МАКСИМАЛьНАЯ эФФЕКТИВНОСТь ПРОИЗВОДСТВА – 
ЗАЛОГ уСПЕшНОГО РАЗВИТИЯ ОТРАСЛИ


